

L'école de Verdeil se veut ouverte

ENSEIGNEMENT SPÉCIALISÉ Le projet Verdeillante a été choisi pour remplacer l'ancien institut Jomini à l'horizon 2020. Le nouveau bâtiment prendra place derrière l'édifice actuel, avec un parc végétalisé ouvert au public à l'entrée de la parcelle.

PAYERNE

Un bâtiment de 1100 m² au sol comprenant six salles de classe, trois salles spécialisées, des bureaux, une cuisine avec un réfectoire pour 60 personnes, ainsi qu'une buanderie-blanchisserie. Le tout situé à l'arrière de l'ancien institut Jomini, qui accueille les quelque 40 élèves en difficulté et leur vingtaine d'accompagnants de la Fondation de Verdeil à la rue d'Yverdon à Payerne. Tel est en quelques mots le résumé du projet Verdeillante, qui a été primé, jeudi dernier, au terme d'un concours d'architecture faisant appel à des équipes pluridisciplinaires. Le projet a été signé par le bureau d'architecture lausannois Esposito + Javet, avec le concours d'AB ingénieurs civils et d'Emmanuelle Bonnemaïson, architecte paysagiste.

L'école poursuivra ses activités pendant le chantier

«Ce projet nous a séduits d'emblée, car il permettait de valoriser notre parcelle de 7400 m² au cœur de la ville, tout en ouvrant l'institution à la population», expliquait Cédric Blanc, directeur de la Fondation de Verdeil. En effet, si le programme du concours n'était pas compliqué, la volonté de laisser l'école poursuivre ses activités pendant le chantier était plus délicate. Le projet choisi permettra ainsi de construire le nouveau bâtiment, normalement dès 2018,



Devant le futur nouveau bâtiment de la Fondation de Verdeil, un jardin communautaire devrait voir le jour pour donner l'image d'une école ouverte à la population.

année marquant le 60^e anniversaire de la Fondation de Verdeil, puis de détruire l'ancien institut Jomini, devenu trop vétuste.

Parmi onze projets présentés par 33 bureaux différents, Verdeillante a convaincu le jury par la possibilité de dégager un vaste espace de parc donnant sur la rue d'Yverdon, sur cette parcelle en forme de T. A terme, un terrain de sport extérieur et un jardin potager communautaire devraient être aménagés sur l'allée principale. La construction du nouveau bâtiment sera réalisée en

éléments de bois préfabriqués en atelier et montés sur le site en quelques jours. Une manière de faire qui permettra de réduire les temps de montage et donc les nuisances.

«Il est important que l'entier du canton soit servi en prestations pour éviter de longs et fastidieux transports aux élèves concernés», s'est réjoui Serge Loutan, chef du Service vaudois de l'enseignement spécialisé et de l'appui à la formation (Sesaf), qui s'est déplacé pour l'occasion.

Si le financement complet de

cette nouvelle école et notamment les subventions cantonales attendues ne sont pas encore finalisés, l'ensemble du projet devrait coûter 6,1 millions de francs. La mise à l'enquête devrait intervenir durant le second semestre 2017 et le bâtiment mis en service à l'horizon 2020 si tout se passe bien.

SÉBASTIEN GALLIKER

■ Exposition des projets et maquettes du concours d'architecture à la salle Cluny de Payerne, jusqu'au 23 mars. Ouvert du lundi au jeudi, de 15h à 19h.



Après la construction du projet Verdeillante, l'ancien institut Jomini sera démolé.

PHOTO S. GALLIKER - A

Pas d'école inclusive

«Je vous envie d'être déjà au stade de la réalisation d'une école.» Tout en relevant la joie qu'il a eue de découvrir les projets d'école réalisés par les élèves de la Fondation de Verdeil et exposés parmi les projets, Julien Mora, municipal payernois en charge des écoles et président du comité de direction de l'Association scolaire intercommunale de Payerne et environs (Asipe), s'est réjoui de voir le projet avancer. La Cité de la reine Berthe renforce ainsi son rôle de centre d'enseignement complet, avec l'école obligatoire, mais aussi deux structures d'enseignement post-obligatoire et la Fondation de Verdeil au niveau de l'enseignement spécialisé. Le municipal a aussi noté que de

son côté, l'Asipe n'avait pas autant avancé sur le chemin de la construction d'une école que la Fondation de Verdeil. Pour rappel, en 2015, Cédric Blanc et Jacques Henchoz, prédécesseur de Julien Mora, municipal payernois en charge des écoles et président du comité de direction de l'Association scolaire intercommunale de Payerne et environs (Asipe), s'est réjoui de voir le projet avancer. Un projet qui avait été abandonné par la Municipalité de Payerne au profit de la construction d'une nouvelle école dans le secteur des Rammes. Mais alors que le besoin de salles de classe se fait sentir pour les prochaines années, le plan de développement de l'Asipe n'a toujours pas été validé... **SG**

BRÈVES...

PAYERNE

Crédit sollicité pour un nouveau véhicule

Afin de remplacer un ancien véhicule Toyota Land Cruiser mis en circulation en 1999 pour le service des eaux, la Municipalité de Payerne sollicite un crédit de 76 000 francs par voie de préavis. Le dernier mot concernant cet achat reviendra donc au Conseil communal de Payerne lors de sa prochaine séance. En accord avec son atelier mécanique, le choix de la commune s'est porté sur un véhicule Mercedes-Benz Sprinter avec traction intégrale, indispensable pour ce type d'utilisation. Afin de transporter les matériaux d'excavation et de remblaiement, l'achat sera combiné avec le remplacement d'une remorque.

PAYERNE

Le Café du Marché célèbre la Saint-Patrick

Tenu par le pasteur Patrice Haesslein pour le compte de l'Église réformée vaudoise, le Café du Marché célébrera la Saint-Patrick avec des airs celtiques joués par les musiciens Claude et Christiane Rupp, ce vendredi 17 mars, dès 19h. Auparavant, un office sera donné en l'église paroissiale. Inscriptions sur cafe@cdmp.ch

PAYERNE

Exposition à la librairie

L'artiste fribourgeois Ivo Vonlanthen présentera ses œuvres à la librairie Page 2016, jusqu'au 1^{er} mai. Pour marquer le printemps, le vernissage de cette exposition au nom évocateur «Natureschiffen – Écritures de nature» est prévu mardi 21 mars, dès 17h.

Une première balade gourmande se prépare au cœur de la cité

LOISIRS Afin de marquer leur 35^e anniversaire, les Rebbibœl's proposeront une boucle gourmande de 7 km pour découvrir les produits du terroir, dimanche 11 juin.

PAYERNE

«En 2007, l'année de nos 25 ans, nous avons pris part à une balade gourmande en Alsace. A l'époque, on se disait déjà que ça pourrait être un concept sympa à développer pour notre 30^e. Finalement, on avait monté une manifestation d'un autre style et profité d'une nouvelle expérience gourmande en Alsace. Cinq ans plus tard, le concept est désormais mûr.» Président d'organisation, le Payernois Jonathan Andrey se réjouit de la première balade gourmande de la Cité de la reine Berthe que la guggenmusik Les Rebbibœl's de Payerne organisera dimanche 11 juin prochain, pour marquer son 35^e anniversaire. Dans le cadre des récents Brandons de Payerne, la clique a d'ailleurs ouvert les inscriptions pour cette journée.

Au programme, la société propose une boucle de 7 km avec départ et arrivée à la place des Tireurs à la cible. «Nous passerons par plusieurs lieux emblématiques de la ville comme le gymnase ou la salle Cluny, mais aussi de notre société, comme le couvert de la famille Vogt en Vuary, où nous nous produisons chaque année aux Brandons», précise l'organisateur.

Produits du terroir et vins de la commune de Payerne ou du Vully seront à découvrir tout au long des neuf arrêts prévus sur le



Engagée ici lors du cortège dominical des Brandons de Payerne, la guggenmusik Les Rebbibœl's marquera son 35^e anniversaire avec l'organisation d'une balade gourmande.

PHOTO SÉBASTIEN GALLIKER

tracé. Le tout préparé par les musiciens de la guggenmusik, placés en l'occurrence sous la conduite d'Alain Montani, dit «Kooki», leur cuisinier attitré. Au niveau logistique, tout a été prévu pour accueillir de 600 à 1000 gourmets. Et au fil du tracé, trois groupes musicaux rythmeront le parcours des participants, dont Brice au bar, prévu à l'arrivée au Casino-stand.

Fondée par «Rebbib»

Portant le surnom «Rebbib» de son fondateur, Edgar Savary, la

guggenmusik a été officiellement créée en 1982, après l'animation d'un lundi soir de Brandons par «Rebbib» et quelques amis musiciens payernois. Presque dès le début, la société s'est développée avec l'engagement de musiciens des deux fanfares payernoises. Ainsi, alors que les guggenmusiks de l'époque, à l'instar des Tétanoces, la première clique romande fondée en 1974, n'étaient que des groupes de percussionnistes, les Rebbibœl's ont rapidement développé une section de souffleurs.

Désormais présidée par Laurent Mathis, l'équipe compte 46 membres en 2017. «Alors que nous étions 55 il y a quelques années, notre idée est désormais de stabiliser l'effectif autour de 45 à 50 musiciens pour simplifier les transports», précise le président. Outre aux Brandons de Payerne, la société s'est produite à Sainte-Croix et Monthey cette année et participera encore au carnaval belge de La Roche-en-Ardenne, les 25 et 26 mars.

SG

■ www.balade-gourmande.ch

BRÈVES...

PAYERNE

Vol d'entraînements dans la région de Romont

Du lundi 20 au mercredi 22 mars l'école de recrues 93-3 de défense contre avions va s'entraîner dans la région de Romont sur le système d'engins guidés légers de défense contre avions «Stinger». Dans le cadre de cet exercice, différents vols des Forces aériennes sont prévus et pourraient engendrer des nuisances sonores soudaines. La troupe a reçu l'ordre de combattre de manière fictive des Tigers F5 et des Pilatus PC9 avec leurs engins guidés, même si aucun tir réel n'est prévu.

PAYERNE

Unions Chrétiennes en réunion mercredi prochain

Enfant de Payerne, Jean-François Reber sera le prochain invité des Unions Chrétiennes de Payerne. Lors de la prochaine séance prévue le mercredi 22 mars à 14h30 à la Maison de paroisse, il entretiendra l'auditoire de la Norvège et de la Suède.

PUBLICITÉ

BALNEO-CENTRE
PISCINES & SPAS

Rte de Chevroux 61
1543 Grandcour. Tél. 026 667 15 96
www.balneo-centre.ch
balneo-centre@bluswin.ch